



平成20年度町政執行方針

「小さくてもキラリと光るまち」。
「小さいからこそできる心あたたかいまち」
の実現に向けて

はじめに

3月10日から開会された町議会定例会において、小竹町長が新年度に向けて町政執行方針述べ、行政運営に対する決意を表明しました。

本年は、私が町長に就任して4年目の総仕上げの年と捉え、町長就任時の町政運営のビジョンとして、「確かな改革の道」を進めることを前提に、「市民総参加の町政」、「誇りと希望のもてる地域づくり」、そして「情報の共有化による協働のまちづくり」をテーマに、

町民とより深い信頼を積み重ね、厳しい行財政の中で、町民の生活を守り、活力のある新冠町のため取り組むことをお約束して、誠心誠意努力してまいりました。これまでの取り組みの検証と初心に返り、私の目指しております。「小さくてもキラリと光るまち」、「小さいからこそできる心あたたかいまち」の実現を着実に前進させてまいりますのでご理解とご支援を賜りたいと存じます。

基本姿勢

私は、平成20年度の町政運営に臨むにあたって、特に、第1に行政改革の推進、第2に定住・交流人口の拡大と地域連携、第3に保健・福祉・医療体制整備の3項目を基本姿勢として取り組んでまいります。

◇行財政改革の推進について
国は財政健全化に向け、安定し成長を図るとともに、「基本方針2006」及び「基本方針2007」を堅持し、平成23年度には

成18年を初年度とした第3次新規町行財政改革大綱「推進計画」に基づき、実現可能なものから順次取り組み、町の将来を見据えた持続可能な財政基盤を確立するため、施策全般にわたって聖域を設けることなく行財政改革を計画的かつ確実に推進させてまいりました。

本年度も財政健全化を図るために、自主財源の確保対策の一つとして、使用料及び手数料などの改定を行うこととし、町民の皆さんに各種料金の見直しに関する概要版を配布し、ご理解とご協力をお願いしているところであります。

この度の使用料・手数料等改定の基本的な考え方ですが、共施設利用などの対価として徴する使用料と、印鑑証明や住民票など個人の必要による役務の対価として徴する手数料について

次に、職員の定員管理適正化計画における基本的方向について
補充を凍結又は最低限の人数に抑制するなど職員数の縮小は、現在の社会情勢の中では避けて通しております。

改革を行い権限移譲など新たな行政需要にも耐えうる定員管理計画を策定すると定めており、平成17年度から平成23年度までの7年間で概ね9%の削減を目標として計画を策定し、公表しているところであります。とりわけ、

本年度は役場内の組織・機構改革の取り組みとして、税務課と財政課を統合し、さらに効率的な行政サービスを提供できる組織体制を確立いたします。

また、これまでの縦割り組織の弊害を可能な限り解消し、機能重視の機構に改め、行政の総合力の向上を図るとともに、より弾力的の機能的な組織運営をするため現行の係制を廃止し、グループ制を導入いたします。

次に、小学校統合を見据えた中で、バス運行の効率的な運用につきまして、調査・検討するため、昨年議会において「生活路線バス等一元化調査特別委員会」が設置され、調査・検討を継続的に行なっております。本年度からスクールバスは、当面小中学生の混乗の中で運行を行い、また、患者輸送バスと新冠温泉バスは、現行患者輸送バスを「健康推進バス」と改め、若干の時間及び起終点の変更等により温泉利用者も乗車させて、効率的な運行と多くの方々の利用促進を図ることとし、このことによって当町の総体的コスト削減に繋がるものと判断をいたしております。

さらに、公用車の更新・削減では、本年度より町長公用車の運転業務を民間に委託し、コスト削減と業務の効率化を図ることといたします。

◇定住・交流人口の拡大と地域連携について
当町の人口問題であります。近年の人口推移を見ますと自然要因であります死亡数が出生数を大きく上回り、少子高齢化における人口減少が顕著に現われております。昨年4月末住民基本台帳人口が、ついに6,000人を割り5,987人となり、60年前の昭和22年の人口とほぼ同数となつたところであります。このような人口減少に対して危機意識をもつて産業振興をはじめ地域間交流、魅力ある地域づくりなどを視野に入れ、移住や交流を促進させるため、定住・移住促進プロジェクトの積極的な展開をしているところであります。

混乗の中で運行を行い、また、患者輸送バスと新冠温泉バスは、現行患者輸送バスを「健康推進バス」と改め、若干の時間及び起終点の変更等により温泉利用者も乗車させて、効率的な運行と多くの方々の利用促進を図ることとし、このことによって当町の総体的コスト削減に繋がるものと判断をいたしております。

町政執行方針

特に、定住・移住促進制度創設の基軸として捉え、官民一体で推進してまいりましたレ・コードの森ニュータウンの宅地分譲が順調に推移し住宅建設も予想を上回り、現在17世帯の住宅団地が形成され、地域コミュニティとして自治会設立に向けて準備を進めており、さらに本団地の今後の事業展開が期待されています。

さらに、当町の移住へのきっかけづくりとして、お試し体験の受け入れをしておりますが、本事業に対する関心も段々と高まっており、実際に新冠での生活体験をして頂いた2組が移住を決断し後も積極的なPRと体験施設の確保並びに体験メニューの充実移住に効果的でありますので、今まで積極的なPRと体験施設の充実を図り、新冠暮らしを満喫して頂き、一人でも多くの方に移住して頂けるよう最善を尽くしてまいります。

また、小学校統合により廃校となる7校の再利用について、平成18年度より土地、校舎・屋体等の一括売却を前提にインターネットなどにより全国の民間事業者などに広く呼びかけてまいりました。これまでの公募において4校に5企業が応募され、事業計画書の提出をもって当該施設の入札参加資格者として取扱い、本年4月入札執行し、5月初旬を目標に全ての手続きを終えること

で取り進めています。

とりわけ、各企業提示の事業が計画どおり、早期に再利用を図り、雇用・就労の場の確保などにより人口増加に寄与し、地域の活性化に大きく貢献して頂けるものと期待をしております。なお、残り3校につきましても、同時に一般競争入札を行うことで取り進めています。

次に、地場資源等を活用して観光やビジネスなど幅広い分野に

おいて、町と関わりをもたせた交流によって、町の活性化や定住・

交流人口の拡大を図るため、全職員にアイディアを募ったところ

75件の案が寄せられましたので、

市内検討委員会で検討し、速やかに事業化できるもの、今後事業化に向け調査検討を要するもの等

に分類整理したところであります。本年度は、町内の地域資源を活用した体験型ツアーや企画をはじめ日高山脈の山麓の湧水や道内最大級の石灰石鉱床等の調査・探索を行い、水資源活用の可

能性や現地状況を明らかにした情報発信をいたします。

このように、あらゆる手法・手段で、定住・交流人口増加対策に取り組んでおりますが、一方、国

本的な考え方と今後の保健・福祉・医療体制整備の方向性につきましては、昨年の町政執行方針で

改定により、現行病院体制では多額の赤字が見込まれ、さらに国の療養病床再編計画に基づき、今後河・苦小牧などの中核的病院との連携を維持してまいります。

なお、病床転換についての圈域

において、町と関わりをもたせた交流によって、町の活性化や定住・交流人口の拡大を図るため、全職員にアイディアを募ったところが進行中でありますので、まだ体力のあるうちに地域と行政が連携を図り、市民と職員の信頼関係が構築し、私が常々申し上げております「協働のまちづくり」を一歩前進させるため、本年度は市街地を除く地域の方々と積極的な意見交換を行いますのでご理解とご協力を賜りたいと存じます。

当町も少子高齢化が顕著で、地域によつては地域自治をはじめ多様な問題も生ずるとされております。

◆保健・福祉・医療整備体制について

新冠町国民健康保険病院の基本的な考え方と今後の保健・福

祉・医療体制整備の方向性につきましては、昨年の町政執行方針で

改定により、現行病院体制では多額の赤字が見込まれ、さらに国の療養病床再編計画に基づき、今後河・苦小牧などの中核的病院との連携を維持してまいります。

このように、あらゆる手法・手段で、定住・交流人口増加対策に取り組んでおりますが、一方、国土交通省の調査では、高齢化や人口減少の影響で、維持・存続が危惧される集落が全国で拡大しており、今後10年以内に423集落が消滅する恐れがあると予測さ

れ、65歳以上の高齢者が人口の半分以上を占める「限界集落」を中心化していくことと判断するとともに、現行病院の規模縮小によって、現役人口増加に寄与し、地域の活性化に大きく貢献して頂けるものと期待をしております。なお、残り3校につきましても、同時に一般競争入札を行うことで取り進めています。

次に、介護施設整備の方向性であります。病床転換による介護施設は、当町の現状から特別養護老人ホームを優先することとい

うが可能と見込み、今後変更届けを行ふことと想定して、既存病院

ホーム転換病床として、最大20床の施設規模等から特別養護老人

ホーム転換病床として、最大20床の施設規模等から特別養護老人

ホーム転換病床として、最大20床の施設規模等から特別養護老人

ホーム転換病床として、最大20床の施設規模等から特別養護老人

ホーム転換病床として、最大20床の施設規模等から特別養護老人